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 56 лет назад в Тобольске 
было создано Тобольское 
нефтепроводное пред-
приятие. История его нача-
лась 28 августа 1968 года, 
когда приказом управле-
ния магистральных не-
фтепроводов Западной и 
Северо-Западной Сибири 
Тобольское нефтепровод-
ное управление было вы-
делено отдельной орга-
низационной структурой, 
которое приняло в эксплуа-                           
тацию большой участок            
магистрального нефтепро-
вода «Усть-Балык – Омск». 
Сегодня в состав Тоболь-
ского УМН АО «Транснефть-
Сибирь» входят 6 ЛПДС 
– «Сетово», «Аремзяны», 
«Демьянское», «Уват», «Му-
ген», «Кедровое» (на терри-
тории ХМАО), а также база 
производственного обслу-
живания, центральная ре-
монтная служба, цех техно-
логического транспорта и 
спецтехники, центральный 
склад и аппарат управле-
ния. Коллектив Тобольско-
го управления обслужива-
ет свыше 1 620 км линейной 
части нефтепроводов и   
6 резервуаров для хране-
ния нефти объёмом 20 000 
куб.метров каждый. В То-
больском УМН трудятся 
свыше 1 тысячи ста сотруд-
ников.

Ещё в 80-х годах XIX века 
наш земляк Дмитрий Ива-
нович Менделеев первым 
разработал новаторскую 
идею – целую систему 
транспортировки нефти 
на дальние расстояния. И 
вот уже больше полуве-
ка день и ночь по рукот-
ворным венам России 
текут нефтяные реки. 
Миллионы тонн чëрного 
золота, проходящего по                                                                         
нефтепроводам, несут бла-
госостояние нашей боль-
шой и могучей стране. И 
нам сегодня даже трудно 
представить свою жизнь 
без тех многочисленных 
благ, которые мы получаем 
благодаря этому жидкому 
золоту, и это далеко не толь-
ко топливо, как и предска-
зывал великий Менделеев.

Постоянно технически со-
вершенствуясь, до сих пор 

ДНЮ РАБОТНИКОВ НЕФТЯНОЙ И ГАЗОВОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ 

Дорогами чёрного золота
В первое воскресенье сентября в России отмечают свой профессиональный праздник 
работники нефтяной и газовой промышленности. В Тобольске в торжественной обстановке 
чествовали сотрудников Тобольского управления магистральных нефтепроводов                             
АО «Транснефть-Сибирь» 

►
...

гл
ав

ы
Тобольского района Леонида Митрюшкина (справа)

решений не обходится этот 
путь. Профессиональный 
праздник работников неф-
тяной и газовой промыш-
ленности в нашей стране 
отмечают вместе с нефте- и 
газодобытчиками также ра-
ботники нефтетранспорт-
ной и нефтегазоперераба-
тывающей отраслей. 

В торжественной обста-
новке в зале ДК «Синтез» с 
профессиональным празд-
ником нефтепроводчиков 
поздравили глава Тоболь-
ска Петр Вагин, глава То-
больского района Леонид 
Митрюшкин и глава Уват-
ского района Вячеслав Ели-
заров. На территориях этих 
муниципалитетов, а так-
же в ХМАО-Югра проходят                 
нефтепроводы одного из са-
мых крупных в АО «Транс-
нефть-Сибирь» Тобольского 
управления.

 – Тюменская область за-
нимает важное место в рос-
сийской добыче нефти и 
газа, а Тобольск можно на-
звать центром нефтегазо-
химии. Наши тобольские 
предприятия активно вне-
дряют современные техно-
логии, повышают эффек-
тивность производства и 
снижают негативное воз-
действие на окружающую 
среду. Работа в этой отрас-
ли неразрывно связана не 
только с добычей нефти и 
газа, но и с проектирова-
нием, строительством, га-
зоснабжением населения, 
транспортировкой и пере-
работкой нефти и газа. 

56 лет единой коман-
дой Тобольское управ-
ление магистральных 
нефтепроводов АО «Транс-
нефть-Сибирь» занима-
ется перекачкой и транс-
портировкой нефти по 
магистральным нефте-
проводам, проводит рабо-

проводы, как кровеносная 
система нашей огромной и 
могучей страны», – отметил 
Леонид Митрюшкин.

Начальник Тобольского 
управления магистраль-
ных нефтепроводов АО 
«Транснефть-Сибирь» Са-
лават Ибатуллин пожелал 
своим сотрудникам уве-
ренности в собственных 
возможностях, позитивно-
го настроения, достойного 
уровня жизни и стремле-
ния совершать новые про-
рывы в работе, одерживать 
яркие победы. А также он 
поблагодарил ветеранов 
нефтепроводного управле-
ния, которые в напряжён-
ных и физически тяжёлых 
условиях создавали пред-
приятие, тянули нефтепро-
вод: «Наш коллектив всё 
созданное вами, ветерана-
ми Тобольского нефтепро-
водного управления, про-
должает поддерживать, 

нефтяной путь, от добы-
чи до переработки, остаёт-
ся достаточно сложным. И 
по-прежнему без людей от-
важных, смелых и терпели-

вых, готовых в любых погод-
ных условиях обслуживать, 
менять и ремонтировать 
нефтепроводы, без их сме-
лых инновационных идей и                                                          

ЦИФРА

В этот день почти

50
работников получили 
заслуженные награды 
администрации 
Тобольска, Тобольского 
и Уватского районов, а 
также корпоративные 
благодарственные 
письма АО «Транснефть-
Сибирь»

■ «Наш коллектив всё созданное вами, ветеранами Тобольского 
нефтепроводного управления, продолжает поддерживать, реконструирует, 
совершенствует. Нашему огромному коллективу выражаю слова искренней 
благодарности за то, что вы успешно выполняете задачи, поставленные 
правительством Российской Федерации перед компанией «Транснефть» и 
АО «Транснефть-Сибирь», – отметил Салават Ибатуллин

реконструирует, совершен-
ствует. Нашему огромному 
коллективу выражаю сло-
ва искренней благодарно-
сти за то, что вы успешно 
выполняете задачи, постав-
ленные правительством 
Российской Федерации пе-
ред компанией «Транс-
нефть» и АО «Транснефть-
Сибирь»».

Наталья ЮРЬЕВА
(фото автора) 

ту на нефтепроводах. И ве-
дёт свое дело к общей цели 
– процветанию нефтяной 
промышленности России. 
Сегодня, в этот празднич-
ный день, я хочу произнес-
ти слова благодарности 
всем причастным к этой 
дате. Спасибо каждому ра-
ботнику за высокий про-
фессионализм и добросо-
вестный труд. Ведь главное 
богатство отрасли – это лю-
ди, профессионалы в своём 
деле, которые трудятся на 
предприятиях. Желаю всем 
работникам крепкого си-
бирского здоровья, счастья 
и успеха во всех начинани-
ях! Пусть вам сопутствует 

удача! – пожелал глава го-
рода Петр Вагин. 

Также главы Тобольского 
и Уватского районов обра-
тились к сотрудникам То-
больского управления. «Вы 
заслуживаете большого 
уважения, вы своим трудом 
обеспечиваете экономиче-
скую и стратегическую ста-
бильность нашего государ-
ства. Если посмотреть по 
карте России, ваши нефте-

 ►► ... и от начальника Тобольского УМН Салавата Ибатуллина... и от начальника Тобольского УМН Салавата Ибатуллина

 ►► Музыкальный подарокМузыкальный подарок

 ►► Поздравления прозвучали из уст главы Тобольска Петра Вагина (в центре)Поздравления прозвучали из уст главы Тобольска Петра Вагина (в центре)
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КАЧЕСТВО ЖИЗНИ
Цена комфорта

С 1 сентября повысится стоимость ряда комму-

нальных услуг для некоторой категории жителей 

Тобольска.

Увеличение квартплаты коснётся тоболяков, про-
живающих в квартирах по договорам соцнайма,                                                
жильцов государственного и муниципального жил-
фонда. Также сумма в платёжке вырастет для тех 
собственников многоквартирных домов, которые 
так и не выбрали управляющую компанию, но при 
этом не организовали ТСЖ.

Подорожает текущий ремонт общего имущества, 
содержание придомовых территорий и детских пло-
щадок, лифтов, газового оборудования, приборов 
учёта и домофонов. Увеличение платы за каждую 
из услуг составит от двух копеек до двух рублей за         
квадратный метр.

ВЫБОРЫ
Всё по закону

На достойном уровне пройдут дополнительные 

выборы депутата Тобольской городской думы седь-

мого созыва по одномандатному избирательному 

округу № 9.

На заседании штаба рассмотрели вопросы по обе-
спечению законности и содействия избирательным 
комиссиям в организации подготовки и проведения 
дополнительных выборов депутата Тобольской город-
ской думы седьмого созыва по одномандатному изби-
рательному округу № 9.

О ходе подготовки к проведению выборов и о готов-
ности участковой избирательной комиссии рассказала 
Юлия Шанаурова, председатель территориальной изби-
рательной комиссии города Тобольска.

– Сформирована одна участковая избирательная ко-
миссия № 1815, расположенная в 9 мкр., стр.12 (МАОУ 
СОШ №18). Количество зарегистрированных избира-
телей на УИК – 3 136 человек, – отметила она. Пред-
седатель также подчеркнула, что на избирательном 
участке будут установлены локальные видеореги-
страторы, а помещения для голосования оборудованы 
стационарными металлодетекторами и технически-
ми средствами контроля, призванными обеспечить 
безопасность на период выборов.

По информации председателя ТИК, также приня-
ты меры по обеспечению бесперебойного энерго-
снабжения.

■ Выборы пройдут в единый день 
голосования – 8 сентября 2024 года.
С 28 августа по 7 сентября 2024 года 
назначено досрочное голосование.
Начало работы УИК – с 28.08.2024. Утверждён 
график работы с 28.08 по 7.09.2024: в рабочие 
дни с 16:00 до 20:00, в субботу и воскресенье 
(праздничные дни) с 10:00 до 14:00.
«С 28 августа 2024 УИК осуществляет приём заявлений 
о голосовании вне помещения (на дому). Заявления 
принимаем до 14:00 часов 8 сентября 2024 года», – 
добавила председатель ТИК.

Вера ХОХЛОВА

Хорошая подготовка –                  
качественная зимовка

Активная жизнь Тобольска не сбавляет темп даже 

в долгие зимние месяцы, во многом этому способ-

ствует грамотная подготовка городской инфраструк-

туры к холодному сезону. 

УРОВЕНЬ ЖИЗНИ

■ Глава города Петр Вагин сообщил в своём 
телеграм-канале, что Тобольск готов к зиме: 
все 28 котельных завершили подготовку, 
тепловые сети на 99,9 % готовы к холодам, 
что в достаточном объёме закуплено 
дизельное топливо и сформирован запас 
оборудования и необходимые материалы для 
восстановительных работ

Мэр также напомнил, что тепло в многоквартирные 
дома подаётся, когда среднесуточная температура 
воздуха опускается до плюс 8 градусов и держится на 
этом уровне не меньше пяти дней.

Подготовка к отопительному сезону началась уже 
в мае. За весь период горячей сезонной поры специ-
алисты СУЭНКО провели комплексную диагностику и 
ремонт тепловых коммуникаций в зоне своей ответ-
ственности, чтобы обеспечить бесперебойную подачу 
теплоносителя в квартиры и социальные объекты го-
рода. Городские магистральные и распределительные 
сети успешно прошли гидравлические и температур-
ные испытания.

Отметим, основная цель профилактических работ, 
проходящих в летний период, – предотвращение воз-
можных аварий, с чем город отлично справляется. 
За последние годы благодаря своевременной и каче-
ственной подготовке отопительный сезон в Тобольске 
проходит без серьёзных аварий и отключений.

CСЕГОДНЯ 

в плановом порядке специалисты СУЭНКО продолжают 
ремонт главного канализационного коллектора, который 
обеспечивает транспортировку 70 % хозяйственно-бытовых 
и дождевых стоков города. Проект реализовывается с 
2022 года и состоит из 16 участков и ежегодно в плановом 
порядке берётся в работу тот или иной участок. В этом 
году ремонт ведётся на четвёртом участке (перекрёсток 
Ремезова и Полонского), протяжённостью 3,4 километра.

НАЦПРОЕКТ «ЭКОЛОГИЯ»

Важные правила учебной жизни
CК ПРИМЕРУ, 

школьникам и родителям 
предстоит ежегодный выбор 
подарков ко Дню учителя. 
Попробуйте подобрать 
экологичную альтернативу 
или откажитесь от «мусора» 
в традиционных букетах. 
Тогда яркая обёртка, которая 
чаще всего не подлежит 
переработке, не окажется 
на полигоне», – отметили 
в управлении по связям с 
общественность ООО «ТЭО».

Список всего необходи-
мого, что понадобится во 
время учебного процесса, 
поможет сосредоточиться 
на главном и не приобре-
сти лишнее, захламляя дом 
стопками красивых, но не-
нужных тетрадей. Дело да-
же не в экономии, главное 
– в процессе покупок не ув-
лечься и избежать чрезмер-
ного потребления.

Проверьте шкафы и ящи-
ки, ведь в них могут лежать 
нужные для учёбы вещи, о 

которых вы забыли: чистые 
тетради, ручки, карандаши и 
другая канцелярия. Нужное 
для учёбы отмечаем в списке.

Ревизия также поможет 
выявить сломанные и не-
пригодные для использова-
ния вещи, которые больше 
не нужны. Рассортируйте 
их, чтобы отобрать матери-
алы, пригодные для перера-
ботки, и начните учебный 
год с акцией «Экокопилка». 
Например, в экодом в поль-
зу «копилки» любимой шко-
лы можно сдать тетради и 
старые учебники. Послед-
ние – в книгообменник или 
в качестве макулатуры, в 
зависимости от состояния.

Помимо школьных ярма-
рок неподалёку от вас мо-
гут проводиться и темати-
ческие свопы (мероприятия 
для бесплатного обмена). 
Это отличный вариант, что-
бы отдать уже ненужные, 
но хорошие вещи, а взамен 
получить что-то полезное. 
Не игнорируйте сайты с 

объявлениями. На них так-
же можно найти предложе-
ния по обмену. Дать новую 
жизнь старым вещам – важ-
ное правило экологичного 
образа жизни.

Внимание на материалы 
стоит обращать и при выбо-
ре пеналов, и при покупке 
игрушек, и даже – спортив-
ной формы. Присмотритесь: 
многие рюкзаки изготовле-
ны из вторичных ресурсов. 
Например, из ПЭТ-бутылок 
– в качестве подсказки ищи-
те маркировку rPET. Кста-
ти, такие портфели обычно 
не только экологичнее, но и 
прочнее.

Сходите на мастер-класс 
в экодом, чтобы изготовить 
красивые и совершенно уни-
кальные обложки для тетра-
дей и учебников. В резуль-
тате вы получите не только 
экологичную, но и стильную 
вещь, ведь каждое изделие 
получается индивидуаль-
ным.

Василина ВЛАДОВА

Поддержку предприни-

мательских инициатив и 

инвестиционных проектов 

со стороны муниципалите-

та обсудили представители 

бизнес-сообщества Тоболь-

ска на встрече с заместите-

лем главы города Васили-

ем Кожедубом. 

Как отметил в начале раз-
говора с предпринимате-
лями Василий Кожедуб, в 
первую очередь бизнесу и 
власти необходимо сверить 
позиции. «Как и в каком на-
правлении мы вместе дви-
жемся, что у нас нового в 
сфере экономики, чем мо-
жем помочь друг другу, на 
какую поддержку вы мо-
жете точно рассчитывать. 
А также подумаем вместе 
о помощи нашим военно-
служащим на СВО, сейчас 
это один из самых насущ-
ных вопросов», – обозначил 
спектр тем этой встречи Ва-
силий Кожедуб. 

Он сообщил предприни-
мателям, что в Тюменской 
области с прошлого года 
усилен институт поддерж-
ки инвестиционных про-
ектов региона, введён му-
ниципальный стандарт по 
сопровождению бизнес-
проектов. В Тобольске уже 
более 8 лет муниципаль-
ная инвестиционная коман-
да под руководством главы 
города достаточно успеш-
но осуществляет инвести-
ционное сопровождение не 
только при реализации мас-
штабных инвестпроектов 
(инвестиции более 30 млн 
рублей, свыше 30 новых ра-
бочих мест), но и совсем не-
больших (когда создаётся 
1-2 новых рабочих места). 

«Мы готовы помочь с ре-
шением вопросов при ре-
ализации любого бизнес-
проекта, и неважно – будет 
это масштабное возведе-
ние завода, какого-то про-
изводства или это неболь-
шое заведение общепита, 
медицинских и бытовых 
услуг, или проект в сфере 
туризма. Каждый из этих 
инвестпроектов нужен го-
роду и его жителям, каж-
дый из них даёт дополни-
тельные рабочие места, а 
также пополняет бюджет 
Тобольска, официально вы-
плачивая налоги», – отме-
тил Василий Кожедуб, доба-
вив, что все представители 
команды проектного офиса, 
включая главу города, его 
заместителя по экономи-
ке, директора департамен-
та экономики, открыты для 
сотрудничества, все кон-
тактные данные имеются 
на портале «Тобольск.сити», 
вкладка «Деловым людям».

К тому же, в Тобольске 
теперь появился инвести-
ционный уполномочен-

НАЦПРОЕКТ «ПОДДЕРЖКА ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА»

О новых проектах, насущных вопросах 
и бизнес-инициативе

ный, которым сегодня вы-
ступает Василий Кожедуб. 
Структура инвестицион-
ного уполномоченного на-
правлена на ускорение ре-
ализации инвестпроектов, 
снятия административных 
барьеров, взаимодействие 
с ресурсоснабжающими ор-
ганизациями и другими ве-
домствами региона при ре-
ализации инвестиционных 
проектов города. По его 
словам, уже сейчас благо-
даря инвестиционному со-
провождению сокращается 
срок реализации бизнес-
проектов от полугода до                                                
3 месяцев. 

Также Василий Кожедуб 
заверил предпринимате-
лей, что все планы и про-
граммы по развитию горо-
да и бизнеса, намеченные 
и начатые прежним гла-
вой города Максимом Афа-                            
насьевым, продолжат свою 
реализацию. 

Здесь же предпринимате-
ли задали свои злободнев-
ные вопросы, один из них 
касался возможности реа-
лизации проекта на основе 
гранул полимеров СИБУРа. 
Предпринимателя интере-
совало, может ли местный 
бизнес приобретать у «Зап-
СибНефтехима» сырьё не-
больших объёмов: «Слыша-
ли, что «ЗапСибНефтехим» 
не рассматривает сбыт сво-
ей продукции в малень-
ких количествах, только 
огромными партиями. А мы 
бы хотели открыть произ-
водство на основе тоболь-
ских гранул СИБУРа, но 
нам не переработать сразу 
огромный объём, да и не-

куда его складировать. Как-
то возможно решить этот                             
вопрос?» Василий Кожедуб 
попросил предпринимате-
ля обязательно обратить-
ся в департамент экономи-
ки администрации города 
для обсуждения данного                      
проекта.

CА ТАКЖЕ ОТМЕТИЛ, 

что в Тобольске существуют 
4 муниципальные 
инвестиционные площадки 
(МИП) для реализации 
масштабных инвестпроектов. 
«Территории МИП 
предоставляются инвестору 
без торгов (БСИ-1, ул. Луговая 
и т.д.) для реализации 
масштабных инвестиционных 
проектов Тобольска. При 
их реализации, как я уже 
говорил, должно быть 
создано не менее 30 новых 
рабочих мест и вложено 
инвестиций не менее 30 млн 
рублей. Эти проекты вносятся 
в реестр инвестпроектов 
Тюменской области и 
находятся на сопровождении 
проектного офиса региона. 
«Территории МИПов большие, 
и мы готовы рассмотреть 
вариант поменьше, и разбить 
территорию площадки на 
более мелкие. И предоставить 
её для вашего производства», 
– предложил Василий 
Кожедуб. 

Далее предприниматели 
уточнили момент с земель-
ными участками под жилое 
строительство в микрорай-
оне Иртышском, которые 
в этом году вошли в зону 
подтопления. «Люди хотят 
строиться или продавать, 
приобретать эти участки, а 
в этом году из-за большого 

паводка они попали в зону 
подтопления, и теперь там 
запрещено строиться. Лю-
ди у нас спрашивают, что 
им делать?» – уточнила ри-
елтор агентства недвижи-
мости. Пока данный вопрос 
находится в проработке, от-
метил Кожедуб, но одно-
значно, в случае невозмож-
ности строительства жилья 
на этих территориях, лю-
дям будут предоставлены 
альтернативные участки, 
в первую очередь особенно 
многодетным семьям. 

Руководитель центра 
модной флористики «Эдем-
ский сад» Наталья Ермолае-
ва в первую очередь побла-
годарила администрацию 
города в лице Василия Ко-
жедуба за организованную 
встречу, возможность за-
дать и решить свой вопрос 
напрямую, и то постоянное 
внимание администрации 
Тобольска, какое ощуща-
ют на себе социально ак-
тивные предприниматели 
нашего города. Её вопрос 
касался возможности фи-
нансовой поддержки в ча-
сти реконструкции фасада 
здания «Эдемского сада» и 
реализации проекта по соз-
данию школы флористики. 
Спикер встречи выразил 
готовность по сопровожде-
нию проекта и взаимодей-
ствия с «Инвестиционным 
агентством Тюменской 
области», которое предо-
ставляет финансовую под-
держку по различным про-
граммам. 

Особенное внимание Ва-
силий Кожедуб уделил и                                                                
вопросам выполнения тру-

дового законодательства 
РФ в части оплаты труда 
не ниже МРОТ. И попросил 
предпринимателей внима-
тельнее отнестись к это-
му моменту, т. к. налоговая 
служба будет проводить про-
верку предприятий и ИП, где 
заработная плата работни-
ков не превышает МРОТ. 

– Наша с вами общая за-
дача – двигать экономику 
Тобольска, а значит, генери-
ровать новые интересные 
бизнес-проекты в городе, 
продолжать работать, ис-
кать новые пути разви-
тия предпринимательской 
деятельности. Мы всегда 
открыты для общения, го-
товы в любое время обсу-
дить, рассмотреть ваши 
проекты. Знайте, что нам 
важны любые ваши иници-
ативы, и мы готовы вам по-
мочь при их реализации, 
постараемся разрешить 
ваши проблемы и трудно-
сти, – подчеркнул инвести-
ционный уполномоченный 
в Тобольске.

В завершение встречи 
Василий Кожедуб вмес-
те с руководителем сове-
та ветеранов войны и тру-
да Тобольска Владимиром 
Габрусем обратились к 
предпринимательскому со-
обществу с просьбами о 
поддержке тобольских во-
еннослужащих на СВО. 

«Помощь нашим ребя-
там очень нужна, и дис-
куссия здесь не уместна. 
Многие из предпринимате-
лей помогают и не говорят 
об этом. В Тобольске сей-
час четыре группы людей, 
которые формируют грузы 
и оправляют их на передо-
вую. Некоммерческая ор-
ганизация «Раскат» Павла 
Макеева уже 17 раз отвез-
ла грузы, и нигде о своей 
благотворительности во-
обще не рассказывает. И 
мы благодарны каждому 
из вас, каждому предприя-
тию, каждому простому че-
ловеку и пенсионеру за лю-
бой самый малый вклад в 
это общее дело. Все наши 
грузы из Тобольска довоз-
ятся непосредственно во-
еннослужащим из нашего 
города и Тобольского райо-
на. За эти два с половиной 
года СВО мы отправили 48 
тонн груза помощи, 28 ма-
шин. И сейчас речь уже не 
о тёплых вещах и белье, а 
о технических средствах, 
и нужны более весомые 
суммы. Поддержка воен-
нослужащих на СВО – это 
действительно сейчас один 
из самых насущных вопро-
сов, от которого зависит не 
только экономика России, 
но и жизнь всего государ-
ства», – заключил Василий 
Кожедуб.

Наталья ЮРЬЕВА
(фото автора) 

Вот и вновь прозвенел школьный звонок. И тысячи то-

больских учеников начинают жить по правилам учебно-

го года. Региональный оператор советует не забывать о 

главных экопостулатах. 

  ►► Школьная ярмарка руками детей (фото из архива)Школьная ярмарка руками детей (фото из архива)

  ►► Василий Кожедуб: «Подумаем о помощи нашим военным»Василий Кожедуб: «Подумаем о помощи нашим военным»
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Пленарное заседание августовской конференции педа-

гогических работников Тобольска «Тобольское образова-

ние – 2024»: конструктивно о важном» прошло во Дворце 

наместника.

ГОД СЕМЬИ
Идеи из чудесного огорода

Во всех образовательных организациях города 

прошли установочные педсоветы, на которых об-

суждались векторы движения, приоритетные на-

правления. 

Не стал исключением и детсад №49, куда мы реши-
ли заглянуть вместе с депутатом этого избирательно-
го округа Максимом Захаровым и его однопартийцем 
Петром Петровичем. 

В актовом зале на 
первый в новом учеб-
ном году педсовет со-
брались воспитатели 
детсада, чтобы вместе 
обсудить текущие и 
перспективные планы, 
направленные на вос-
питание дошколят, обучение их базовым навыкам, оз-
доровление, развитие сотворчества детей и родителей. 

– Профессия педагога, воспитателя – одна из самых 
ответственных, и ей уделяется большое внимание. Ва-
ша задача – на начальном этапе заложить основные 
семейные традиции, аспекты личностного роста ре-
бёнка. Желаю вам послушных ребятишек, понимаю-
щих родителей и вдохновения на весь учебный год, – 
пожелал Максим Захаров.

– Вы совместно с родителями являетесь неотъемле-
мой частью процесса обучения и воспитания ребёнка. 
Желаю вам любить своих подопечных и быть терпели-
выми и настойчивыми в достижении поставленных 
целей, – заключил Петр Петрович. 

Открыла педсовет директор детского сада Любовь 
Бешметова. Она поздравила коллег с наступающим 
новым учебным годом, пожелав, чтобы он был ярким, 
успешным и плодотворным. Августовский педсовет, 
на котором присутствовали 47 педагогов, провели в 
форме педагогической гостиной по теме «Чудесный 
огород», в котором суждено было родиться свежим 
идеям, авторами коих стали кудесники-воспитатели.

На повестке стояло несколько вопросов: реализация 
мероприятий в рамках проведения Года семьи в Рос-
сии, основные элементы законодательства, новые пра-
вила электронного дистанционного обучения, измене-
ния в порядке оказания первой помощи, комплектации 
аптечек, постоянное размещение государственного 
флага на территории и зданиях детского сада, плани-
рование работы на 2024 – 2025 учебный год, постанов-
ка целей и задач согласно годовому плану и др. 

В рамках Года семьи на педсовете состоялось че-
ствование многодетных педагогических работников 
– 15 воспитателей детсада, у которых в семье по три, 
пять, а то и семь детей. И тепла их сердец хватает и на 
своих детей, и на воспитанников. Максим Захаров и 
Пётр Петрович присоединились к словам поздравле-
ния и вручили многодетным воспитателям подарки.

Ещё раз о правилах

НАЦПРОЕКТ «ОБРАЗОВАНИЕ»

Векторы развития

Прологом к заседанию ста-
ла театральная постановка 
в исполнении воспитанни-
ков гимназии им. Н. Д. Лиц-
мана, рассказывающая об 
известных тоболяках, уча-
ствовавших в становлении 
сибирского образования, об 
учителях-фронтовиках. Гим-
назисты пролистали страни-
цы педагогической летопи-
си Тобольска, исчисляемой 
несколькими веками. 

И вот уже участники пе-
дагогического форума, со-
вершив путешествие во 
времени, вернулись в наши 

дни. Им предстояло опреде-
лить векторы развития об-
разования на предстоящий 
учебный год. 

С приветственным сло-
вом к педагогическому со-
обществу обратились глава 
города Петр Вагин, пред-
седатель городской думы 
Андрей Ходосевич, началь-
ник управления организа-
ции образовательно-вос-
питательного процесса 
департамента образования 
и науки Тюменской облас-
ти Елена Лугачёва, заслу-
женный учитель РФ, за-

меститель председателя 
лекторской группы город-
ского совета ветеранов Раи-
са Ракетская. 

В адрес тобольского учи-
тельства прозвучало много 
добрых слов, его труду бы-
ла дана высокая оценка. 

Модератор пленарно-
го заседания августов-
ской конференции, пер-
вый заместитель главы 
города Яна Зубова напомни-
ла коллегам, что этому тра-
диционному мероприятию 
предшествовало другое – 
зональная сессия «Система                                                                        
ОБРАЗования по Менделе-
еву» в рамках областного 

педагогического форума 
«Призвание-2024», в кото-
ром приняло участие бо-
лее 400 представителей 
органов управления обра-
зования, членов админи-
стративно-управленческих 
команд, педагогов города 
Тобольска, Тобольского, Ва-
гайского, Уватского райо-
нов. Участники сессии об-
судили стратегические 
изменения в системе обра-
зования и определили век-
торы развития на новый 

учебный год, в котором рос-
сийские школы ждут нема-
лые изменения. В школьном 
расписании появятся новые 
предметы – уроки техноло-
гии и ОБЖ заменят на труд 
и основы безопасности и 
защиты Родины. Если гово-
рить о первом предмете, то 
здесь подходит утвержде-
ние, что всё новое – это хо-
рошо забытое старое. Что 

касается второго – новое 
наполнение предмета про-
диктовано временем, в ко-
тором мы живём. Ещё одно 
изменение – в новом учеб-
ном году школы Тюменской 
области переходят на плат-
форму «Московская элект-
ронная школа» (МЭШ), ко-
торая призвана помочь 
качественно учить, успеш-
но учиться и эффективно 
следить за образователь-
ной деятельностью ребёнка 
в школе.

С докладом «Тобольское 
образование – 2024: кон-
структивно о важном» пе-
ред коллегами выступила 
и. о. директора городского 
департамента образования 
Юлия Шанаурова. Приве-
дённые в докладе цифры и 
факты говорили о том, что 
тобольское образование на 
правильном пути и впереди 
у него ещё немало побед и 

достижений. 
Директор школы № 14 

Светлана Айсина в своём 
выступлении по теме «Се-
мья и школа: курс на соз-
дание полей успешности 
ученика» коснулась вопро-
са сотрудничества семьи и 
школы, в котором и кроет-
ся залог успешного воспи-
тания подрастающего по-
коления. Учитель истории 
и обществознания школы 
№ 15, суперфиналист кон-
курса «Педагог года Тю-

шел полезным и конструк-
тивным, вдохновляющим 
тобольское учительство на 
покорение новых высот. 

А завершили августов-
скую конференцию прият-
ным моментом – церемони-
ей награждения, которую 
провели Яна Зубова и Ан-
дрей Ходосевич.

 
CНАГРАЖДЕНИЕ

Знака отличия Министерства 
просвещения Российской 
Федерации «Отличник 
просвещения за заслуги в 
труде и продолжительную 
работу в сфере образования» 
были удостоены социальный 
педагог школы № 6 
Светлана Кузнецова, учитель 
физической культуры 
школы № 9 Ольга Касьянова, 
директор школы № 12 Татьяна 
Луценко, учитель начальных 
классов школы № 14 Ольга 
Ключко, учитель истории 
и обществознания школы 
№ 15 Алсу Хайбуллина, 
социальный педагог школы 
№ 16 им. В. П. Неймышева 
Светлана Серёгина, учитель-
логопед центра обеспечения 
деятельности отрасли 
«Образование» Светлана 
Мохирева, воспитатель 
детсада № 1 Гульнара 
Рябикова, музыкальный 
руководитель детсада № 10                           
Наталья Садовникова, 
воспитатели детсада № 40 –                                                              
центра развития ребёнка 
Надежда Зайцева, Оксана 
Рогова, воспитатель 
детсада № 49 Ирина Гребе, 
воспитатель детсада № 51 
Оксана Беккер. 

Но число награждённых 
оказалось ещё более вну-
шительным: педагогам вру-
чили почётные грамоты 
Министерства просвеще-
ния РФ, почётные грамоты 
департамента образования 
и науки Тюменской обла-
сти, почётные грамоты, бла-
годарственные письма, бла-
годарности главы города и 
прочие. Отличный стимул 
для достижения высоких 
результатов в новом учеб-
ном году. 

Анна ЩЕРБИНИНА
(фото автора)

менской области – 2024» 
Татьяна Смурова говорила 
об «Уроке как культурном 
событии». Педагог-психо-
лог гимназии им. Н. Д. Лиц-
мана, победитель конкурса 
«Педагог года Тюменской 
области – 2024» Илья Куль-
маметов пригласил коллег 
к разговору по душам о том, 
как сформировать экоси-
стему детства. Разговор вы-

■ Прологом к заседанию 
стала театральная 
постановка в исполнении 
воспитанников гимназии 
им. Н. Д. Лицмана, 
рассказывающая об 
известных тоболяках, 
участвовавших в 
становлении сибирского 
образования, об учителях-
фронтовиках. Гимназисты 
пролистали страницы 
педагогической летописи 
Тобольска, исчисляемой 
несколькими веками

Анна СОЛНЦЕВА

РОДИТЕЛЬСКИЙ ПАТРУЛЬ 

Накануне нового учеб-

ного года в 4 микрорайоне 

прошла очередная акция 

«Родительский патруль».

В ней приняли участие 
старший воспитатель дет-
сада Ирина Новосёлова, ма-
ленькие воспитанники до-
школьного учреждения 
вместе со своими родите-
лями, депутат городской 
думы по этому избиратель-
ному округу Светлана Жу-
равлёва, начальник отдела 
Госавтоинспекции МО МВД 
«Тобольский», подполков-
ник полиции Иван Доцен-
ко и старший инспектор по 
пропаганде безопасности 
дорожного движения Ната-
лья Пригорова. 

 ” Проходила акция в рамках 

мероприятия «Внимание, дети!». 

Акцент делался на информирование 

родителей-водителей и проверку 

соблюдения правил перевозки детей 

в легковых автомобилях 

Участники акции раз-
давали автолюбителям, 
перевозящим детей, ин-
формационные листовки, 
буклеты, а маленьким пас-
сажирам – тематические 
раскраски, проверяли на-
личие в автомобилях дет-
ских кресел и интересова-
лись у детей, пристёгивают 
ли их. С родителями прово-
дили краткие профилакти-
ческие беседы. В раздаче 

инспекцией два раза в год 
проводим профилактиче-
скую акцию «Родительский 
патруль», которая уже ста-
ла традиционной. Спасибо 
родительской обществен-
ности, которая нам в этом 
помогает. Речь идёт о безо-
пасных перевозках детей, 
и равнодушных здесь быть 
не может. В детском саду 
прошёл очередной выпуск. 
Пришли новые дети и их 

информационного материа-
ла активно участвовали ма-
ленькие инспекторы дорож-
ного движения. Ну разве 
4- 5-летнему малышу отка-
жешь – и взрослые с улыб-
кой принимали листовки и 
шли на контакт со взрослы-
ми участниками акции.

– В рамках мероприятий 
по безопасности дорожно-
го движения мы совместно 
с детсадом № 7 и Госавто-

родители, с которыми нам 
предстоит проводить про-
филактические мероприя-
тия. Мы активно реализуем 
социальный проект «Бере-
ги своё здоровье, свою безо-
пасность, соблюдай прави-
ла дорожного движения», 
– прокомментировала про-
исходящее Светлана Жу-
равлёва.

Герман БАБАНИН
(фото автора)

■ Участники акции раздавали 
автолюбителям, перевозящим детей, 
информационные листовки, буклеты, а 
маленьким пассажирам – тематические 
раскраски, проверяли наличие в автомобилях 
детских кресел и интересовались у детей, 
пристёгивают ли их. С родителями проводили 
краткие профилактические беседы

  ►► Яна Зубова и Петр ВагинЯна Зубова и Петр Вагин

  ►► Театральная постановка в исполнении гимназистовТеатральная постановка в исполнении гимназистов
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Заключение
о результатах общественных обсуждений по проекту внесения изменений в проект планировки 
подгорной части города Тобольска (первая очередь) и проекту межевания части территории 
подгорной части города Тобольска

«30» августа 2024 г.   г. Тобольск

 В соответствии с Приказом Департамента от 15.08.2024 №2434-П «О проведении общественных об-
суждений по проекту внесения изменений в проект планировки подгорной части города Тобольска 
(первая очередь) и проекту межевания части территории подгорной части города Тобольска» в период 
с «17» августа 2024 года по «03» сентября 2024 года проводятся общественные обсуждения по проекту 
внесения изменений в проект планировки подгорной части города Тобольска (первая очередь) и про-
екту межевания части территории подгорной части города Тобольска (далее – Проект).

Сведения о количестве участников общественных обсуждений, которые приняли участие в обще-
ственных обсуждениях – участники общественных обсуждений, принявшие участие в рассмотрении 
Проекта, отсутствуют.

По результатам общественных обсуждений составлен протокол общественных обсуждений от 
29.08.2024, на основании которого подготовлено настоящее заключение о результатах общественных 
обсуждений.

 Содержание внесенных предложений и замечаний участников общественных обсуждений: пред-
ложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений и постоянно 
проживающих на территории, в пределах которой проводятся общественные обсуждения – не посту-
пали; предложения и замечания иных участников общественных обсуждении – не поступали.

 Рекомендации организатора общественных обсуждений и выводы по результатам обществен-
ных обсуждений: направить Проект в Администрацию города Тобольска для принятия решения об 
утверждении.

Директор Департамента градостроительства и землепользования 
Администрации города Тобольска 

С.А. Карева                                                           

Пожарная 
профилактика

 
На тему пожарной безопасности написаны ты-

сячи статей, составлены десятки тысяч памяток. 
Казалось бы, что нового можно рассказать о мерах 
пожарной безопасности и зачем столько раз повто-
рять набившие всем оскомину правила? Но каж-
дый новый пожар показывает, на сколько простые 
граждане не подготовлены к действиям в чрезвы-
чайной обстановке. Основной причиной пожаров в 
квартирах и частных домах является короткое за-
мыкание в электросети и нарушение режима рабо-
ты в печном отоплении.

Напоминаем правила поведения при обнаружении дыма
Если вы почувствовали в квартире запах дыма, не па-

никуйте. Быстро обойдите все помещения и найдите ис-
точник дыма. Немедленно вызовите пожарную охрану с 
домашнего телефона 01, с мобильного – 101, 112. Сообщи-
те диспетчеру свой адрес, телефон, причины вызова. По-
старайтесь локализовать очаг пожара в самом его начале, 
но при этом не забывайте о собственной безопасности, по-
зовите соседей, действуйте сообща. Используйте любые 
подручные средства. Тушите не языки пламени, а то – что 
горит. 

• Если потушить пожар до прибытия пожарных не представ-
ляется возможным, как можно быстрее оповестите всех жиль-
цов дома и выходите.

• Ни в коем случае не пользуйтесь лифтом не только при по-
жаре, но даже при подозрении на возникновение возгорания. 

• Спускайтесь по лестничным маршам, в случаях их задым-
ления по наружным пожарным лестницам на балконах квар-
тир. Не допускайте паники. 

• В первую очередь эвакуируйте детей и престарелых. 
• Закройте двери на этажах и межэтажных переходах, что-

бы не допускать распространения дыма. Помните, что огонь и 
дым на лестничной клетке распространяются только в одном 
направлении - снизу в верх. 

• Ожидайте приезда пожарных на улице.
В случае сильного задымления эвакуационных путей 

оставайтесь в квартире. Даже один-два вдоха продуктов 
горения могут привести к отравлению и потере сознания. 
Герметизируйте входную дверь. Встаньте у окна, сигнали-
зируйте о месте вашего нахождения яркими предметами 
или электрическим фонарём. 

Всегда проверяйте квартиру перед закрытием и 
уходом из дома!

Зачастую пожар в доме начинается с незначительно-
го возгорания, локализовать которое поможет любой ком-
пактный огнетушитель. На сегодняшний день самым эф-
фективным средством по предупреждению гибели людей 
на пожарах является автономный дымовой пожарный из-
вещатель (АДПИ). Он реагирует на дым на ранней стадии 
возгорания и способен звуковым сигналом своевремен-
но предупредить жителей об угрозе. Громкость и частота 
звука извещателя способны разбудить даже крепко спя-
щего человека.

МКУ «Управление по ГОЧС г. Тобольска»

Тобольский городской совет ветеранов войны и труда сердеч-Тобольский городской совет ветеранов войны и труда сердеч-
но поздравляет с днём рождения в сентябре 2024 г:но поздравляет с днём рождения в сентябре 2024 г:

ветеранов труда и активистов городского ветеранского дви-ветеранов труда и активистов городского ветеранского дви-
жения – жения – Надежду Мартияновну Абросенкову, Александра Ана-Надежду Мартияновну Абросенкову, Александра Ана-
тольевича Полуянова, Татьяну Ивановну Иванову, Виктора тольевича Полуянова, Татьяну Ивановну Иванову, Виктора 
Аркадьевича Дубровина, Надежду Семеновну Хомиченок, Халию Аркадьевича Дубровина, Надежду Семеновну Хомиченок, Халию 
Халиуловну Бакиеву, Любовь Павлиновна Главатских, Галину Халиуловну Бакиеву, Любовь Павлиновна Главатских, Галину 
Александровну Парфенову, Любовь Георгиевну ИвановуАлександровну Парфенову, Любовь Георгиевну Иванову..

Желаем мира, крепкого здоровья,Желаем мира, крепкого здоровья,
Чтоб новый день лишь радость приносил!Чтоб новый день лишь радость приносил!
Желаем, чтобы дул попутный ветер,Желаем, чтобы дул попутный ветер,
Проблемы исчезали на пути.Проблемы исчезали на пути.

АЛЕКСАНДР МООР
губернатор Тюменской области  

Дорогие земляки!
Двадцать лет назад трагедия в школе 

Беслана потрясла мир и никого не оставила 
равнодушным. Это горе сплотило наше 
общество в противодействии всемирному злу. 

Спустя годы эта скорбная дата остаётся символом солидарности общества 
и государства в борьбе с терроризмом, днём памяти мирных граждан, 
ставших жертвами террористических актов, а также военнослужащих и 
сотрудников правоохранительных органов, вставших на пути террористов.

В наше время Россия вновь переживает сложный этап противодействия 
распространению террористической угрозы.

Дорогие земляки, принципы народного единства и 
национального согласия, неприятие любых форм экстремизма и 
человеконенавистничества всегда были и остаются основой развития 
российского общества, а сплочённость перед лицом угрозы – 
подтверждение его социальной зрелости и несгибаемой воли.

Уверен, вместе мы преодолеем любые трудности, дадим достойный 
отпор любому врагу!

3 СЕНТЯБРЯ – ДЕНЬ СОЛИДАРНОСТИ В БОРЬБЕ С ТЕРРОРИЗМОМ

Во дворце спорта «Кристалл» 

при поддержке СИБУРа хок-

кейный клуб «Рубин» провёл 

мастер-класс для тобольских 

хоккеистов. Встреча прошла 

в преддверии старта первен-

ства Уральского, Сибирского и 

Приволжского федеральных 

округов среди юношей. 

КЛЮШКИ НАГОЛО

Рубиновые звёзды на тобольском льду
Компания «СИБУР» помогает тобольским спортсменам выйти на новый 
уровень мастерства 

Главный тренер команды хок-
кейного клуба «Рубин» Дмитрий 
Андреев и игроки тюменского 
клуба Владислав Наумов, Денис 
Габдрахманов, Никита Брютов, 
Артём Пылаев провели обучаю-
щие тренировки для юных хок-
кеистов – воспитанников спорт-
школы № 1 Тобольска. 

В  м а с т е р - к л а с с е  п р и н я -

ли участие 88 воспитанни-
ков спортшколы. Отдельный 
мастер-класс был проведён для 
вратарей. 

Мероприятие прошло в рамках 
партнёрского проекта компа-
нии «СИБУР» и хоккейного клуба 
«Рубин». 

– Огромное спасибо компании 
«СИБУР», пригласившей главно-

го тренера и ведущих игроков 
«Рубина». Мы увидели, как из-
менился настрой у спортсме-
нов – внимание, горящие глаза, 
огромная мотивация. Гости не 
только провели тренировку, по-
казав тактические приёмы, но, 
что не менее важно, пообщались 
с ребятами, поделились с ними 
своим игровым опытом, – гово-
рит директор спортшколы № 1 
Алексей Сухарев. 

После тренировок Дмитрий 
Андреев провёл семинар для 
тренерского состава команды 
«Ангел Сибири».Так что это ме-
роприятие было полезно и для 
спортсменов, и для тренеров.

– СИБУР поддерживает много 
видов детско-юношеского спор-
та – хоккей, футбол, волейбол, ба-
скетбол, дзюдо. Особенно для на-
шей компании ценно, что диалог 
профессиональных спортсме-
нов с тобольскими воспитанни-
ками укрепляет амбиции ребят, 
двигает к новым достижениям 
и придаёт уверенность в пер-
спективах спортивного развития 
внутри города, – отметила Еле-
на Бельская, директор по взаи-
модействию с органами государ-
ственной власти и реализации 
социально-экономических про-
ектов ООО «ЗапСибНефтехим». 

Феликс БРАЦЕВСКИЙ

ПЕТР ВАГИН
глава города Тобольска

 
Сегодня мы вспоминаем 

трагические события в Беслане, 
где террористы захватили школу. 
Мы скорбим о жертвах терактов и тех, кто 

погиб, спасая людей. Мы все вместе должны противостоять терроризму, 
потому что жертвами терактов часто становятся беззащитные мирные 
люди, и это нельзя оправдать или простить.

Международный терроризм угрожает безопасности 
всего человечества. Борьба с ним — одна из главных задач государства и 
общества.

Важно помнить уроки прошлого и делать всё возможное,                                   
чтобы не допустить повторения трагедии. Наша сила в единстве                                  
и солидарности, в стремлении сохранить мир и безопасность.                                 
Только вместе мы сможем противостоять терроризму и обеспечить мирное 
небо над головой!

АНДРЕЙ ХОДОСЕВИЧ 
председатель Тобольской городской думы

Дорогие земляки!
3 сентября навсегда вошло в историю России, 

как одна из самых трагических страниц в 
истории. Страшное горе случилось в Беслане, 
когда в результате террористического акта 

погибли 334 человека, из них 186 детей. Сотни людей получили тяжёлые 
травмы, некоторые на всю жизнь остались инвалидами.

Сегодня мы с грустью вспоминаем соотечественников – жертв многих 
других бесчеловечных терактов, направленных на то, чтобы подавить силу 
и волю нашего несгибаемого народа. Память о тех днях живёт в наших 
сердцах. И, хотя годы проходят, невозможно примириться с болью потерь.

Борьба с терроризмом – важнейшая и, к сожалению, актуальная 
государственная задача, решением которой занимаются в круглосуточном 
режиме. Наши военнослужащие, добровольцы в ходе специальной военной 
операции защищают мирных жителей, отражая террористические атаки со 
стороны неонацистов.

Искренне соболезную всем, кто потерял родных и близких в этой 
жестокой борьбе. Благодарю тех, кто бьётся за мир на благо Родины.
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